
2023年度第 2 回学生支援懇談会議事要録 

開催日時：2024年 2月 5日（月）14時 30分～16時 00分 

場 所：総合校舎 4階大講義室 

参 加 者：専門法務研究科の学生（1年生：6名、2年生：2名、3年生：1名）、研究科長、

学務委員長、学生支援委員等の教員、学務事務担当者 

 
〔懇談の概要〕 

 雑誌やデータ・ベースについて 

・ データ・ベースなどについて大きな不満や要望などはない（学生） 
・ LEX/DB は見ることが多いが、雑誌等での連載については書籍化したものについ

て利用する可能性はある（学生） 
・ 附属図書館（アカデミックリンクセンター）を利用することが多い（学生） 

 
 設備に関して何か要望・不満等はあるか 

・ 分別ができていないことがごくまれにあった（学生） 
→できれば学生間で対応したい（別学生） 

・ 複合機のリースが切れるようだが、新しい複合機だと PC を介在しないとスキャン

できないようなので、直接 USB にデータを移行できる複合機にしてほしい（学生） 
→USB の差込口がある複合機になるよう担当者に伝えているが、まずはリース期

限を確認する（研究科長） 
・ 印刷可能枚数を 500 枚から増やすことができないか、すでに前期で使い切ってい

る学生がおり、場合によっては学生間での融通を許可してもらえないか（学生） 
→予算の関係で難しいが、要望は検討したい（研究科長） 

・ 今年度当初、講義室１と２はオンライン授業に十分に対応ができておらず、講義室

２についてはルーターを接続して対応できるようになったが、講義室２については

正規の Wi-Fi 設備を入れてもらえないか、また講義室１についてはそのような環境

がないので入れてもらえないか（学生） 
→講義室２についてはすでに対応できる状況にあり、基本的には講義室２から教室

の使用を決めていくため授業自体に弊害はない（学務委員長）、講義室 1 について

は対応を検討したい（研究科長） 
 

 生活に関して何か要望・不満等はあるか 

・ 4 階の自習室内やその前（階段の前）で、話す学生や走る学生がいるので注意して

ほしい（学生） 
→教員側からも注意したい（学生支援委員）、院生会の方でも対応・注意する（学

生） 
・ 資料室の図書等について、持出禁止かどうかの基準はどうなっているのか（学生） 

→持出禁止にも合理的理由があり、また持出禁止と持出許可されているものがある

（教員） 



・ 新型コロナの影響で 4 月に新入生歓迎会がなくなったと思うが、公式に復活させて

もらえないか（学生） 
→現在、検討している（研究科長） 
 

 授業に関して何か要望・不満等があるか 

・ 試験中の問題文の訂正を減らしてほしい（学生） 
→教員間で注意を促すようにしたい（研究科長）、次年度以降も対応を考えたい（学

務委員長） 
・ 平常点の評価でシラバスに記載がないレポート課題が課されたので、非常勤の先生

に事前にその点を注意しておいてほしい（学生） 
→事前に学生に周知するなどのいくつかのプロセスを経て、レポートが課されてい

ると思うが、非常勤の先生には周知しておきたい（学務委員長） 
・ 3 年生の後期に起案が詰まってきており（前期 2、後期 7 となっている）、弁護士フ

ェローと民訴フェローを前期に移動してもらえないか 
→司法試験のための調整もあるが、配慮できるようにしたい（研究科長）、カリキ

ュラムの改変は再来年度以降の対応になるが、フェローの対応は担当教員に相談す

る（学務委員長） 
・ 次年度の予定を組むために、時間割の発表を 3 月中にできないか（学生） 

→できる限りの対応をさせていただく（学務委員長） 
以上 
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